

CONSULTA PREVIA

Proyecto de "Construcción de la carretera Bellavista - Mazán - Salvador - El Estrecho" Tramo Santo Tomás - Mazán

[Ver](#)
[Editar](#)

La entidad promotora del proceso de consulta previa es Ministerio de Transportes y Comunicaciones (en adelante, la entidad promotora), a través de la Oficina de Diálogo y Gestión Social.

El proyecto se encuentra ubicado en los distritos de Punchana, Mazán e Indiana, provincia de Maynas, departamento de Loreto.

Etapa 1: Identificación de la medida

En este proceso de consulta previa la medida identificada por la entidad promotora es el proyecto de construcción de la carretera Bellavista – Mazán – Salvador – El Estrecho - Tramo Santo Tomás – Mazán ubicado en los distritos de Punchana, Mazán e Indiana de la provincia de Maynas, departamento de Loreto, cuyo acto administrativo de aprobación de su expediente definitivo de ingeniería es la Resolución Directoral que emitiría PROVIAS Nacional.

Etapa 2: Identificación de los pueblos indígenas u originarios

En esta etapa, la entidad promotora definió el alcance de la medida e identificó a la comunidad nativa Centro Arenal, ubicada en el distrito de Puchana, provincia de Maynas, departamento de Loreto, perteneciente al pueblo indígena Murui – Munani, (la comunidad se autodenomina como parte del pueblo Murui Buue), como sujeto del derecho a la consulta ya que expresan los criterios de identificación de pueblos indígenas u originarios referidos a la continuidad histórica, conexión territorial, instituciones distintivas y auto identificación que establece la normativa vigente; y, asimismo, sería afectado directamente por el proyecto.

Etapa 3: Reunión preparatoria y publicidad

El 13 y 14 de setiembre del 2024 se realizó la reunión preparatoria del proceso en la ciudad de Iquitos. Como resultado de la reunión se tuvo la firma del Plan de Consulta, entre los representantes del Ministerio de Transportes y Comunicaciones y la comunidad nativa de Centro Arenal.

La etapa de publicidad se realizó el 24 de setiembre del 2024, el Ministerio de Transportes y Comunicaciones entregó a la comunidad nativa Centro Arenal los siguientes documentos: Plan de Consulta, proyecto de Resolución Directoral y una ayuda memoria del estado actual del proyecto.

Plan de Consulta carretera Bellavista Mazán

Etapa 4: Información

El Ministerio de Transportes y Comunicaciones (MTC), en su calidad de entidad promotora, realizó el 18 y 19 de octubre de 2024 un (01) taller informativo en el auditorio del Hotel Oro Verde en la ciudad de Iquitos donde participaron representantes de la comunidad nativa Centro Arenal.

Durante esta etapa, el MTC presentó información sobre antecedentes, descripción del estudio definitivo y beneficios del proyecto. Posteriormente los representantes de la comunidad expresaron sus dudas e inquietudes sobre el proyecto, luego al término del taller se suscribió un Acta donde el MTC y la comunidad Centro Arenal acuerdan ampliar la etapa de información y la entrega de información social y ambiental del proyecto, las nuevas fechas son las siguientes:

- Taller informativo: 28 de febrero y 01 de marzo de 2025 en Iquitos.
- Primera reunión de evaluación interna: 15 de marzo de 2025 en Iquitos.
- Segunda reunión de evaluación interna: 23 de marzo de 2025 en la comunidad Centro Arenal.
- Diálogo: 25 y 26 de abril de 2025.

Además, el taller contó con un intérprete y la participación del Ministerio de Cultura, a través de la Dirección de Consulta Previa y Defensoría del Pueblo.

Acta de taller informativo CBM

CONSULTA PREVIA

CONTÁCTANOS

Consulta Previa
Av. Javier Prado Este 2465 - Lima 41,
San Borja - Lima - Perú
Puerta N° 1 del Ministerio de Cultura
Tel. (+511) 618 9393 anexo 2586
consultaprevia.cultura.gob.pe

ENLACES EXTERNOS

[Base de Datos de Pueblos Indígenas](#)

[Registro de intérpretes](#)

[Centro de recursos interculturales](#)

[Infocultura](#)

[Geoportal](#)



Sede central: Av. Javier Prado Este 2465
San Borja, Lima 41 Perú
Central Telefónica: 511-6189393